

Procès-verbal du Conseil d'école du Mardi 7 novembre 2023

Étaient présents :

Les enseignants : Mmes De Abreu, Geffray, Dalesme, Adrot, Novat, Gomes, Marchand, Eggen, Barillet, Rainero, Laro, Leonardi, Cohen-Boulakia Mrs. Trancoso, Coustillet.

Les parents d'élèves : Mmes Araujo de Almeida, Lacoste, El Hafi Nadir, M. Chonez

Invités : Mmes Joubertie, Zardouh et M. Martin responsables du périscolaire sur les écoles Ferry 1 et 2.

Excusées : Mme Viezzi, maire adjointe et responsable temps périscolaire, Mme Behary, inspectrice de l'éducation nationale

Ordre du jour :

Désignation du secrétaire de séance : Mme Dalesme

Les réponses en *italique* ont été données par écrit par la représentante de la mairie.

Pour la mairie : questions de parents d'élèves :

1. "J'ai constaté qu'il n'y avait ni poisson servi à la cantine le vendredi ni viande de porc proposée en cette période. Serait-il possible de proposer le menu végétarien hebdomadaire le vendredi par exemple au lieu du mardi ou jeudi ? Cela permettrait de préserver toutes les traditions dans le respect de la laïcité".

C'est possible à voir... Il y a des commissions de menu auxquelles vous pouvez vous rendre pour proposer.

++ Périscolaire : Les deux écoles sont sur un groupe scolaire Jules Ferry 1 et Jules Ferry 2. Alexandre est le responsable. JF1 et JF2 restent chacun sur leur cour respective, mais les événements sportifs peuvent avoir lieu sur le petit terrain pour les deux écoles ce qui permettra une plus grande mixité.

Salle périscolaire du côté de JF2 et annexe du côté de JF1 pour la lecture, le dessin et les jeux de société.

JF1 : 300 élèves (14 animateurs) et JF2 : 250 élèves (10 animateurs).

Réponse écrite de la part de la mairie :

Les menus sont validés en commissions de menus en présence de parents d'élèves et autres acteurs de la restauration scolaire (animateurs, ATSEM, agents restauration). Ils respectent l'équilibre alimentaire et les recommandations législatives et doivent tenir compte également des contraintes de production de la cuisine centrale. Il n'y a pas de souhait de proposer un aliment tel jour, c'est pourquoi, le poisson peut être présenté d'autres jours que le vendredi.

La viande à base de porc est proposée en moyenne une fois par mois, elle a été proposée deux fois sur la période septembre octobre sous forme de charcuterie (entrée et plats) et sera de nouveau proposée en novembre et en décembre. Pour le poisson, il n'y a pas de jours fixes pour le proposer (deux fois également le vendredi sur cette période).

Un parent d'élèves de l'école Jules FERRY fait partie de la commission de menus. Il ne faut pas hésiter à faire remonter les remarques, sachant cependant, qu'il n'est pas toujours possible de répondre à toute demande.

2. Les parents se plaignent une nouvelle fois de l'emplacement du centre de loisirs Charles Perrault, excentré. Les parents font face à une circulation souvent dense pour y accéder chaque matin. Il avait

été évoqué l'ouverture d'un centre de loisirs sur le plateau de Savigny ou encore à l'école Ferdinand Buisson. Qu'en est-il de l'avancée du projet ?

Réponse écrite de la mairie :

Il n'a jamais été question d'ouverture d'un centre sur le plateau de Savigny.

Les enfants des écoles Kennedy, Aristide Briand et Buisson élémentaire sont déjà accueillis à l'accueil de loisirs Ferdinand Buisson les mercredis.

Le nombre d'enfants est limité en fonction de la capacité d'accueil de la structure, habilitation SDJES .

Les enfants de Jules ferry 1 et 2 sont accueillis les mercredis sur l'accueil de loisirs Charles Perrault, dans des salles d'activités dédiées au centre de loisirs uniquement, et non pas des salles de classes, favorisant les bonnes conditions d'accueil des enfants et les conditions de travail des animateurs, afin de proposer un panel d'animations aux enfants.

3. Qu'en est-il de la construction de la nouvelle école élémentaire prévue à Aimée Leclerc ? Est-ce acté ? Quelles sont les répercussions sur les effectifs de JF1 à la rentrée 2024 ?

Il n'y aura pas d'extension à l'école Aimée Leclerc primaire.

Un autre projet est en cours, la municipalité reviendra vers vous prochainement avec des éléments.

4. Les travaux de la cour avaient été évoqués depuis quelques années déjà, repoussés par l'éventualité de l'agrandissement de l'école. L'agrandissement n'étant plus à l'ordre du jour, quand les élèves peuvent - ils espérer avoir une nouvelle cour ?

Durant l'été 2024, dans le cadre d'un projet qui débutera très prochainement, de cour " îlots de fraîcheur" , celle de Louise Michel élémentaire sera réaménagée.

En fonction des retours d'expérience, la ville verra comment étendre les îlots de fraîcheur aux autres écoles de la ville.

Pour l'école :

1. Est-il prévu des interventions de sensibilisation contre les jeux dangereux et les dangers des réseaux pour les élèves et/ou pour les parents ? Est-ce envisageable ?

Il va y avoir des interventions de la part de 2 étudiants en médecine sur les dangers des écrans. Les parents ont été invités à répondre à un questionnaire :

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScKnrAg04aCDr2zBQ2MefaUCAA0lzVa0bsGOMg64ITaM61O1q/viewform?usp=sf_link

Les interventions auront lieu dans les classes volontaires et une intervention auprès des parents devrait être mise en place à l'issue des séances.

2. Le plan contre le harcèlement a été relancé au niveau national, il y a-t-il un protocole au sein de l'école ? Est-ce que les cas sont fréquents ?

L'école fait partie du programme PHARE, plan de prévention du harcèlement à destination des écoles, des collèges et des lycées. Les élèves auront une sensibilisation le 9 novembre et/ou durant l'année scolaire.

Parallèlement, à partir du 9 novembre 2023, journée nationale de lutte contre le harcèlement, et jusqu'au 15 novembre, le Ministre a demandé que soit proposé à chaque élève, du CE2 à la Terminale, de

répondre anonymement à un questionnaire élaboré avec le concours des scientifiques reconnus comme Marcel Rufo, Eric Debarbieux et Nicole Catheline.

Tous les élèves des écoles à compter du CE2, des collèges et des lycées se verront donc proposer de remplir ce questionnaire anonyme visant à évaluer s'ils sont susceptibles d'être victimes de harcèlement scolaire au cours d'un temps dédié. Deux heures du temps scolaire seront banalisées à cette fin.

Ce temps banalisé, dont l'organisation pratique est à l'initiative de chaque école, collège et lycée, sera l'occasion de mettre l'accent sur la prévention et la détection des situations de harcèlement, première condition de protection des élèves victimes.

Dans notre école, il ne semble pas y avoir de cas fréquents de harcèlement.

01 Sujets concernant la commune

1. Propositions culturelles :

La mairie propose 2 spectacles pour les élèves de CM1-CM2 :

« Le cabaret du Poilu » et « Marion 13 ans pour toujours ».

Les 3 classes de CM2 iront voir « le cabaret des Poilus ».

Il y a aussi le « Printemps des artistes » du 27/04 au 04/05 et Savigny aux couleurs de l'Olympisme du 17/06 au 23/06.

Les archives de Savigny proposent aussi des ateliers et des expositions.

Questions : Pas de spectacle prévu pour les C2 ?

2. Sorties scolaires et investissement

Les sorties scolaires deviennent compliquées à effectuer car nous ne disposons pas de créneau de cars suffisant.

Nous avons fait une réunion avec les services de la mairie pour essayer de trouver des solutions, il devrait y avoir une réunion avec le service des cars et 2 représentants des directrices.

Beneylu : Tous les enseignants l'utilisent, néanmoins ceux qui n'ont pas d'ordinateurs dans leur classe ne peuvent quasiment pas en profiter.

Serait-il possible d'avoir des ordinateurs portables pour les classes non équipées de TNI ?

Exemple de Classe non équipée mais qui ont accès à Beneylu. Impossibilité d'utiliser Beneylu en classe. Donc accès très restreint, seulement pour communiquer avec les parents en dehors des horaires de classe.

+ réduction du budget photocopies donc nécessité de projeter des exercices etc. Mais sans équipement c'est compliqué !

Sujets concernant l'école

3. Les élections au conseil d'école 2023-2024

2022-2023 582 inscrits, 380 votants, soit 65 %, 367 exprimés

2023-2024 612 inscrits, 392 votants, soit 64 %, 363 exprimés.

FCPE : 363 votes, 13 sièges.

FCPE titulaires : Mmes Ramos, Lacoste, Bortoli, Nadir, M. Chonez , Mmes Araujo de Almeida, Martin, Dos Santos, Ferreiro M. Wimmer, Mmes El Hafi, Lebrun, Alves

Tirage au sort : Mme Pierrequin (FCPE)

4. Organisation pédagogique de l'école

14 classes pour 384 élèves : 2 CP à 26-24 ; 1 CP-CM2 à 22 avec 8 CP et 14 CM2, 3 CE1 à 29-29-28 ; 3 CE2 à 29-29-29 ; 3 CM1 à 26-27-26 ; 2 CM2 à 30-30.

Nous avons 17 élèves de plus que l'an dernier.

Prévision 2024-2025 effectifs : CP : 60 CE1 : 85, CE2 : 85, CM1 : 87, CM2 : 79. **396** élèves, le seuil d'ouverture est à **385** mais nous n'avons pas les locaux pour ouvrir une quinzième classe.

Nouvel enseignant : M. Trancoso (CM1C)

3 élèves de 3^{ème} font des demandes pour des stages en janvier.

Mmes Harrad, Fieulaine, Gnossoi, Szyptma, Gentili s'occupent d'élèves porteurs d'un handicap. Elles sont 5 et toutes à temps partiel pour s'occuper de 13 élèves avec notification MDPH. Il n'y a que des AESH mutualisées (sauf pour 3 élèves qui ont 12 heures). Il y aussi 1 élève en attente de notification.

5. Association culturelle et sportive de l'école Jules Ferry 1

L'association culturelle est une association libre. Elle est ouverte à tous les parents qui ont participé à la coopérative. Tous les parents sont invités à l'assemblée générale, ils peuvent consulter le cahier de compte quand ils le souhaitent. La cotisation de l'année des parents est utilisée dans l'année (matériel, sorties...). Chaque classe reçoit un peu plus que la moyenne des dons des parents, du fait de l'argent gagné par exemple par la fête d'école.

L'Assemblée Générale aura lieu le **jeudi 7 décembre à 18h15**, les parents qui ont cotisé sont invités à participer afin de valider les comptes. Cette année, 15 euros par élève sont alloués pour les sorties et du matériel pour la classe. Un bilan des comptes sera remis dans les cahiers.

L'association dépense environ 6000 euros pour la fête de l'école, et récolte 8000 euros.

6. PPMS

Le P.P.M.S. (plan particulier de Mise en Sureté) comporte 3 scénarios :

L'alerte intrusion, l'évacuation en cas d'alerte à la bombe, le confinement (en cas de tempête par exemple).

Durant l'année, nous effectuerons 3 exercices incendie, 2 exercices PPMS : une alerte intrusion avec scénario se cacher, 2 et un confinement (tempête en février avec Mme Bourhis). Il est rappelé qu'en cas de PPMS confinement et alerte intrusion, les parents ne doivent surtout pas venir chercher leur(s) enfant(s). L'exercice alerte attentat a été reporté, il devait avoir lieu au mois d'octobre.

7. Projets de l'école

Projets en partenariat avec la mairie : Chorale pour les CE2 A, CE2 B et CM1 B.

CE1C → projet percussions

CP/CM2, CPA et CPB → médiathèque

Projets au sein de l'école :

Comptoir des sciences

CM2A projet théâtre → avec intervenant extérieur (30 euros).

CM1B → syndicat de l'orge

SIAHVY → plusieurs classes sont concernées.

CM1B, CP/CM2, CE2A → le comptoir des sciences

Projet éco-école : l'école a obtenu le label l'an dernier et doit proposer de nouvelles actions cette année.

Les élèves, les parents le service de la mairie sont bien entendu des partenaires privilégiés pour mener à bien ce projet.

Nous aurons 2 actions cette année :

- 1) Les déchets avec en plus le lien école-cantine.
- 2) La bio diversité avec le jardin attenant aux 2 écoles.

Projet Jeux Olympiques :

1 journée JO sera organisée le jeudi 30 mai 2024. Nous sommes en discussion avec la mairie pour réserver une partie du stade.

+Cross organisé par la mairie de Savigny du 4 au 9 février

Course contre la faim → le vendredi 17 mai de 14h à 16h au stade.

Dessins contre la faim → des cartes à confectionner et à vendre.

Projet assistant d'anglais : Mme Natalia Avilès intervient le mardi dans 11 classes de l'école pour assister les collègues dans l'enseignement de l'anglais. Nous avons la chance d'avoir été désigné pour en profiter, c'est loin d'être le cas de toutes les écoles demandeuses. Il y aura une journée Anglophone le mardi 26 mars 2024.

Les clubs de Handball et de Baseball vont intervenir à l'école pour faire des séances avec différentes classes.

Fête du printemps (Carnaval) le vendredi 05 avril 2024. Fête de l'école le vendredi 21 juin 2024

8. Aide aux élèves en difficulté

EOLE : maison de quartier située derrière l'église au niveau de la crèche. La responsable est désormais sur le quartier de Grand Vaux. 2 temps pour le dispositif CLAS : un temps de devoirs/aide méthodologique + un temps d'apport culturel. La structure est petite donc le nombre de place est limité.

RASED : Mme Clavier s'occupe des élèves de CP et de CE1. Elle peut aussi intervenir sur les autres niveaux selon les besoins.

Mr Berthy est le psychologue scolaire.

Mme Dalesme, secrétaire de séance

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Mme Dalesme', written over a horizontal line.

M. Coustillet, directeur d'école

A stylized handwritten signature in black ink, consisting of a large loop and a vertical stroke.